

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·S | ÉLECTION 2025

RÔLE PRÉVU EN SEIN DU COMITÉ CENTRAL :

- Président·e
- Chef Finances
- Responsable Formation

CURRICULUM

Nom	Consolo
Prénom	Bartolo
Date de naissance	04.11.1949
Domicile	Genève
Profession	Entrepreneur



BRÈVE DESCRIPTION PERSONNELLE

Après avoir obtenu un diplôme universitaire (BSc) en droit en 1973 à l'université de Pérouse (ITA), j'ai travaillé pendant de nombreuses années dans le secteur immobilier en Italie et en Suisse. Entre-temps, j'ai également travaillé à la télévision régionale en Italie et dans l'industrie de l'emballage en Suisse.

Au cours des 35 dernières années, j'ai pu marquer de mon empreinte le monde des disciplines aquatiques européennes et mondiales, auxquelles j'ai consacré tout mon temps libre. J'ai ainsi assumé une multitude de tâches. Après une brillante carrière de nageur et de joueur de water-polo, je suis devenu le plus jeune président du Club Rari Nantes Perugia. Ensuite, président de l'AS-Roma, un club de tradition où j'étais auparavant un passionné de water-polo.

L'EXPÉRIENCE QUE J'APPORTE

- Président de la Fédération italienne de natation (FIN) (1987-1999)
- Président de la LEN, la Fédération européenne de natation (1990-2008)
- Vice-président de la FINA, la Fédération internationale de natation (1992-2000)
- Secrétaire général de la FINA (2000- 2009).

- Sous ma présidence, la pratique du water-polo a connu un grand essor, tant en Europe que dans le reste du monde.
- Plus tard, je suis devenu président de l'« European Association of Sporting Athletes against the Drugs ».

Lors des XXIe Championnats d'Europe à Rome en 1983, je suis devenu président du comité d'organisation. Grâce à mon travail efficace et couronné de succès, j'ai été élu un an plus tard vice-président de la Fédération italienne de natation (FIN), dont je suis devenu président le 7 mars 1987.

Sous ma direction, la FIN a obtenu les résultats les plus importants de l'histoire du water-polo. Sous la direction technique de Ratko Rudic, l'équipe italienne de water-polo masculin a remporté les Jeux olympiques, la Coupe FINA, le championnat d'Europe et le championnat du monde. Un exploit unique, qualifié de « grand chelem », qu'aucun autre pays n'a réalisé à ce jour.

En 1988, sur ma proposition, certains pays méditerranéens ont créé la Fédération méditerranéenne de natation (COMEN), dont j'ai été élu président. Une fonction que j'ai exercée jusqu'en 1997, date à laquelle j'ai été élu président d'honneur par acclamation.

- 1989, élu membre du comité exécutif du Comité olympique italien (CONI)
- 1990, élu président de la League European de Natations (LEN)
- 1991, élu membre du bureau de la FINA et, en 1992, vice-président de la FINA.
- 1993, élu vice-président du Comité olympique italien
- 1994, j'assume en tant que président de la LEN et de la Fédération italienne de natation la responsabilité de l'organisation réussie des 7e Championnats du monde de la FINA à Rome.
- Lors des Championnats du monde de la FINA à Rome, en 1996, j'ai été reconduit dans mes fonctions de vice-président de la FINA et de président de la FIN, et je suis devenu président du Pentathlon de Rome.
- En 2000, j'ai été élu secrétaire honoraire de la FINA, poste que j'ai occupé jusqu'en 2009.
- En 2004, j'ai été élu président de la fondation « Giulio Onesti ».
- La même année, j'ai été réélu président de la LEN, jusqu'à ce que je devienne président honoraire à vie de la LEN en 2008.

Sous ma direction, la LEN a réalisé des progrès et des développements remarquables. Aujourd'hui, la LEN organise chaque année un grand nombre d'événements dans les cinq disciplines aquatiques, en collaboration avec tous les pays européens. En 2007-2008, par exemple, 1200 matches de water-polo ont été organisés sous la responsabilité de la LEN.

En 2007, j'ai lancé le projet « HABA WABA », qui est devenu en 12 ans un « événement mondial ». Aujourd'hui, Haba Waba est considéré comme l'événement le plus important pour les jeunes joueurs de water-polo.

En mai 2009, j'ai reçu l'International Swimming Hall of Fame Paragon Award pour mon importante contribution au water-polo.

Depuis 2016, je suis co-Président de la Fédération suisse de natation et donc, dans la famille aquatique, la première personne élue à la présidence de deux fédérations nationales.

Sous ma présidence, j'ai pu donner une grande impulsion à la diffusion du water-polo en Europe et dans le reste du monde avec la réintroduction de la Coupe d'Europe masculine et féminine, la création de l'Euro League et la « reconstruction » du programme de water-polo des Championnats d'Europe, qui jouent un rôle important dans la diffusion du water-polo dans toute l'Europe.

À mon initiative, la LEN a créé les championnats d'Europe juniors UNDER 15, tandis que la FINA a mis en place les championnats du monde juniors UNDER 16.

Le grand succès de ma carrière, que j'ai consacrée au sport dans le monde entier, a été reconnu par les autorités, et j'ai reçu les honneurs suivants :

- CHEVALIER officiel de la République italienne
- Chevalier de l'Ordre de Malte
- Chevalier de l'Ordre de Maurice

Au sein de la famille du sport, j'ai été récompensé par le :

- Sport GOLD STAR, la plus haute distinction du Comité olympique italien.
- GOLD PIN de la LEN et de la FINA
- ORDRE OLYMPIQUE du CIO (Comité international olympique)

MOTIVATION POUR LE POSTE

Consolider le développement et l'organisation de la fédération.

MES OBJECTIFS POUR LA PÉRIODE 2025-2029

Développer une plus grande synergie avec les clubs et augmenter la valeur de la « marque » Swiss Aquatics.
